

Julián Nieva: “Manzanares tiene una estrategia y una línea de trabajo basada en el turismo cultural y de tradiciones”

Texto: **Fran Solís**

Foto: **Lanza**

El alcalde de Manzanares, Julián Nieva, pone en valor como esta localidad manchega “tiene una estrategia y una línea de trabajo basada en el turismo de cultura y de tradiciones”, dos elementos donde “los museos cobran una especial importancia”.

Destaca como un “hecho relevante” el que una ciudad como Manzanares, que se sitúa en el entorno de las 20.000 personas, disponga de cinco museos, siendo algunos de ellos “únicos en el mundo”.

En cualquier caso, y a pesar de reconocer que los datos demuestran que la cultura de museos tiene una gran importancia en la localidad, el primer edil es consciente de que ésta “no puede funcionar por sí misma”, sino que “necesita ir arropada del patrimonio histórico-artístico”. Y es ahí donde “desde el Ayuntamiento de Manzanares estamos haciendo una apuesta incondicional”.

Dentro de este apartado, Nieva recalca como Manzanares tiene en el centro de la ciudad el Castillo de Pilas Bonas, una fortaleza del siglo XIII, que se encuentra muy próxima a los museos de ‘Manuel Piña’ y al de Ignacio Sánchez Mejías.

Asimismo, destaca como la Iglesia de Nuestra Señora de la Asunción “es el templo parroquial más grande de la Diócesis, con más de 1.200 m² de planta, y en donde se acaban de invertir más de 600.000 euros en su recuperación, de los que el Ayuntamiento de Manzanares ha puesto 300.000 euros”.

Para Nieva en la recuperación del patrimonio histórico-artístico de Manzanares también se está realizando una estrategia política de “muchísimo esfuerzo”, al haberse recuperado el Torreón de Larios; y, en el mismo casco histórico, la ‘Casa de Joso’, “que es una casa solariega que constituye otro elemento arquitectónico excepcional. También tenemos otro proyecto sin definir para la fábrica de harinas, que es un edificio de la arquitectura industrial de finales del siglo XIX o principios del XX”.

Más de 200 actividades culturales de todo tipo en Manzanares

El alcalde de Manzanares considera que dentro de la propuesta cultural del municipio “tiene que haber permanentemente actividades”, a lo que añade que a lo largo de todo el año en la ciudad se celebran más de 200 actividades culturales de todo



tipo como literatura, poesía, relato, música, festejos, etc.

“Y en todo eso es donde tenemos la apuesta, y así se está constatando, porque Manzanares tiene una magnífica situación estratégica y es un inmejorable nudo de comunicaciones. De hecho, los datos en cuanto al número de visitantes son demoledores”.

Además, el primer edil destaca como Manzanares es capaz de beneficiarse de las sinergias positivas que ofrecen las potencialidades turísticas de la provincia de Ciudad Real, una provincia que cuenta con dos Parques Nacionales (Cabañeros y las Tablas de Daimiel) y dos Parques Naturales (Ruidera, y Valle de Alcudía y Sierra Madrona), así como otras localidades cercanas que “tienen unas plazas bellísimas”. Por este motivo, desde Manzanares también “creemos en ese turismo provincial, donde la Diputación de Ciudad Real está realizando un magnífico trabajo, y en donde nosotros lo que hacemos es aportar para todos y también recibir de todos”.

Julián Nieva señala a su vez como en las últimas fechas, y una vez que ha mejorado la situación sanitaria, el turismo está volviendo a despuntar: “Se está viendo ya, y los datos así nos indican, pues hay muchos autobuses que paran en esta ciudad. Durante unos días visitan Manzanares y luego también lo conjugan con las Tablas de Daimiel, las Lagunas de Ruidera, Cabañeros, Almagro y sus al-

rededores, etc.”.

Destaca también la buena marcha de la recuperación económica en Manzanares, una circunstancia que “de alguna manera hace que el turismo funcione en un enclave como el nuestro” a lo que hay que sumarle “las políticas de proyección museística que llevamos que son muy importantes”.

La ciudad también está realizando un “gran esfuerzo” por recuperar el patrimonio histórico-artístico, tal y como indica su alcalde, quien señala que “hemos hecho accesible prácticamente todo Manzanares”.

Julián Nieva quiere hacer asimismo referencia al importante papel desempeñado por Manzanares en la Feria Internacional de Turismo (FITUR), celebrada en el Recinto Ferial de IFEMA de Madrid, un evento “donde siempre hemos hecho propuestas llamativas y en donde nuestros museos siempre han tenido mucha fortaleza”. En esta línea matiza que “este año también se ha dado bien, pues los datos nos indican que estamos recuperando no solo los niveles que teníamos previos a la pandemia, sino que los estamos superando claramente, sobre todo por el fenómeno causado por Cristina Pedroche durante las campanadas de Nochevieja cuando lució un traje expuesto en el Museo de Manuel Piña, y que ha servido para poner en valor este espacio y a Manzanares”.